
 
 

Protokollauszug 
aus der 

41. öffentliche / nicht öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Satzkorn  
vom 30.11.2023 

 
öffentlich 
Top 6.3 Sachstandsbericht zu 23/SVV/0926 Herrichtung des Parkplatzes vor dem al-

ten Feuerwehrgebäude 
 
 

 
Herr Spira verliest den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Thematik, welcher als Anhang dem 
Protokoll beigefügt ist. Nach einem Disput geben die Ortsbeiratsmitglieder jeweils eine persönli-
che Stellungnahme zum Sachverhalt ab. 
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TOP 6.2 - Sachstandsbericht zu 23/SVV/966 Herrichtung des Parkplatzes vor dem alten 

Feuerwehrgebäude 

 

Die Parkplätze sind zwischenzeitlich realisiert. In den letzten Tagen wurden noch 

Restleistungen durchgeführt. Das Aufmaß und die Rechnungslegung stehen noch aus. 
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Stellungnahme zum Beschluss DS 23/SVV/0926 – Herrichtung des Parkplatzes vor 

dem alten Feuerwehrgebäude - Ortsvorsteher 

In der Ortsbeiratssitzung am 22.06.2023 wurde unter der DS 23/SVV/0582 der 

Oberbürgermeister gebeten, den Parkplatz grundhaft herzurichten. Dieser Beschluss wurde 

einstimmig gefasst. 

In der Ortsbeiratssitzung am 28.09.2023 wurde ein neuer Beschluss DS 23/SVV/0926 

gefasst. Die Landeshauptstadt Potsdam hatte mitgeteilt, dass es mit der Finanzierung der 

Arbeiten Engpässe in der Stadt gibt.  

Es gab den Vorschlag, seitens der Verwaltung, diese Leistung aus der Deckungsreserve von 

Satzkorn zu finanzieren. 

Dieser neue Antrag wurde am 28.09.2023 einstimmig beschlossen. Auf meine Frage vor der 

Abstimmung, „ob Frau Krüger noch Fragen zu dem Antrag hat“, war die Antwort, „nein“. 

Somit wurde der Antrag zur Abstimmung gestellt. 

Es handelt sich um zwei verschiedene Anträge und Beschlüsse. 

Die gesamte Tagesordnung mit sämtlichen Anträgen ist entsprechend den Vorschriften 

ordnungsgemäß veröffentlicht worden. Es gab keine Verfahrensfehler. 

Das Geld wurde für einen sinnvollen Zweck verwendet. Es sind gefahrlose Parkplätze und 

Nebenanlagen für den Ortsteil Satzkorn geschaffen worden. Sowohl die Freiwillige 

Feuerwehr Satzkorn, die Anwohner als auch Gäste können endlich problemlos den 

Parkplatzbereich nutzen. 

Ich gehe davon aus, dass frau Krüger nicht vollends bewusst gewesen ist, dass es sich um 

zwei unterschiedliche Anträge gehandelt hat. 

Damit möchte ich die Angelegenheit abschließen. 

Dieter Spira 

Ortsvorsteher Satzkorn 
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Stellungnahme zum Beschluss DS 23/SVV/0926 – Herrichtung des Parkplatzes vor 

dem alten Feuerwehrgebäude – stellvertretende Ortsvorsteherin 

In Anbetracht der Tragweite des Beschlusses und meiner Verantwortung gegenüber den 

Satzkorner BürgerInnen fühle ich mich verpflichtet, diese Stellungnahme schriftlich zu 

verfassen und bitte, sie dem heutigen Protokoll beizufügen.  

 

Hiermit distanziere ich mich von dem oben genannten Beschluss. Die Herrichtung des 

Parkplatzes sollte ursprünglich von der Stadt Potsdam finanziert werden. Ein Beschluss des 

Ortsbeirats war notwendig, da der Ortsbeirat über die Reihenfolge von Unterhaltung, 

Instandsetzung und Ausbau von Straßen, Wegen und Plätzen einschließlich der 

Nebenanlagen, deren Bedeutung nicht über den Ortsteil hinausgeht, zu entscheiden hat. Der 

Beschluss wurde in der Ortsbeiratssitzung am 22.6.2023 gefasst.  

 

Die Änderung der Finanzierung über die „restlichen investiven Finanzmittel des Ortsteils 

Satzkorn, aus der Investitionsmaßnahme 0711003996001 "Deckungsreserve Satzkorn" in 

Höhe von 57.782,12 Euro“ wurde am 28.9.2023 beschlossen.  

Die ansonsten übliche interne Abstimmung der Ortsbeiratsmitglieder untereinander über 

Anträge und Änderungen im Vorfeld oder während der Sitzung fand diesmal leider nicht statt. 

Mir ist mit der Zustimmung ein Abstimmungsfehler unterlaufen, der mir erst nach dem 

offiziellen Beschluss auffiel. Das bedaure ich sehr.  

 

Die rechtliche Prüfung hat ergeben, dass eine Aufhebung des Beschlusses zwar möglich ist, 

aber mangels Mehrheiten keine Chance hätte.  

 

Ich möchte weiter mitteilen, dass ich trotz mehrfacher Nachfrage (im Laufe meiner 

Ortsbeiratstätigkeit) keine Auskunft über die Höhe der bestehenden Mittel des 

Investitionskontos "Deckungsreserve Satzkorn" erhalten habe. Auskunfts- und 

Akteneinsichtsanspruch hat laut Hauptsatzung der Stadt Potsdam nur der Ortsvorsteher. 

 

Die Mittel aus der "Deckungsreserve Satzkorn" wären eine große Chance für den Ortsteil 

Satzkorn gewesen, in sinnvollere und zukunftsträchtige Projekte zu investieren. Den 

Satzkorner BürgerInnen gegenüber fühle mich verpflichtet, die Zusammenarbeit im 

Ortsbeirat bis zur Kommunalwahl im Juni 2024 fortzuführen.  

 

Susanna Krüger 

stellvertretende Ortsvorsteherin 
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